

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 29 de septiembre de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Le apuestan gobiernos a imposición y no a excelencia educativa: Vera

Nacional:

Pide la Anuies \$2 mil 700 millones más de presupuesto

La UAEM en la prensa:

Le apuestan gobiernos a imposición y no a excelencia educativa: Vera

Malas decisiones e imposiciones de los gobiernos al interior del sector educativo, han provocado su deterioro, pues en la delicada tarea de diseñar planes de estudio y desarrollo del mismo, se privilegia la imposición y no la excelencia que beneficiaría más a los universitarios, destacó Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quien lamentó que esta situación afecte a la sociedad en general. Participó el rector en el Segundo Festival de la Facultad de Diseño Dejando Marca en las instalaciones del Cine Morelos que en su intervención, se refirió a la reciente remodelación de la Plaza de Armas, la que calificó de carente de presencia cultural ante la ausencia obligatoria principalmente de las artesanas que abonaban con sus productos y colorido, además que ya no contarán con el espacio de trabajo que se suma a la problemática social. El diseño de una plaza que promueve la exclusión y no le da el espacio al otro para ser, es un diseño que segrega, “por eso, este festival es una muestra clara de que en nuestro quehacer como universitarios buscamos el elemento fundamental de la inclusión de todas las culturas, de todas las personas, de todos aquellos que son diferentes y nos reafirmamos en la diferencia. Un diseño incluyente es aquél en el que nadie tiene una posición hegemónica para determinar qué es o no lo bello”. La directora de la Facultad de Diseño de la UAEM, Lorena Noyola Piña, resaltó que la Universidad está inmersa en un momento histórico que plantea grandes retos, en los contextos estatales, nacionales y mundiales que implican el reconocimiento de las diferencias, por ello el tema de este segundo festival es el diseño inclusivo. “En la Facultad de Diseño somos conscientes de que nuestro compromiso es formar mejores profesionales que aspiren a elevar las condiciones de vida y procurar una inclusión social más amplia, desde una perspectiva ética, crítica, teórica y responsable”, dijo Noyola Piña. El diseño, agregó, es una actividad que requiere redimensionarse, “plantea la complejidad desde sus procesos de creación, es una actividad transdisciplinaria e intercultural. El diseño es coyuntural desde el momento en que su ejercicio se transforma en un detonador del cambio social. Y eso somos, agentes del cambio social ante las circunstancias actuales”, dijo. Hizo énfasis en que los diseñadores son profesionales capaces, negociadores, observadores, propositivos y creativos, que están en la búsqueda de nuevos lenguajes, formas, expresiones, productos, espacios y ambientes que satisfagan las necesidades del otro. El Segundo Festival de la Facultad de Diseño presentó este día conferencias a cargo del estudio de animación y diseño COMBO, así como del director del Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la UAEM, Enrique Álvarez Alcántara.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83440>

Pide la FEUM solución integral a crisis financiera de la Universidad

El adelanto de recursos por parte del gobierno federal para cumplir con el pago a los trabajadores universitarios únicamente “alarga” el problema financiero en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), consideró Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), quien pugna porque se resuelva el problema estructural de la máxima casa de estudios.

“Hemos estado en diálogo directo con el subsecretario Campa para aclarar esta cuestión técnica, porque este adelanto del subsidio ordinario del mes de noviembre y diciembre en nada soluciona el déficit presupuestal y solamente alarga la problemática que podremos encontrar en meses venideros”. Al considerar que en los próximos días la Secretaría de Gobernación podría enviar los recursos económicos ofrecidos por la gestión de los estudiantes, Israel Reyes informó que el subsecretario en materia de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, “nos pidió calma, está en contacto con el rector que es la persona indicada, quien técnicamente debe estar en los requerimientos que la propia Secretaría de Educación Pública y la de Hacienda le pidan a la universidad”. Lo hemos dejado muy claro, dijo el presidente de la FEUM, “no permitiremos que nos engañen, queremos que la situación se resuelva de fondo. Estamos informando a toda la comunidad universitaria, porque estamos conscientes de que si están informados tendremos más capacidad de movilización”. Finalmente, comentó que mediante la construcción del diálogo con las autoridades federales será posible resolver la situación financiera de la universidad y pidió a las autoridades universitarias y del estado establecer diálogo para consensuar acuerdos que permitan evitar el paro de labores en la UAEM.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera), <https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96024-pide-la-feum-solucion-integral-a-crisis-financiera-de-la-universidad.html>

Condicionan a UAEM la entrega de 50 mdp

El Gobierno del Estado condicionó a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la entrega de una partida extraordinaria por 50 millones pesos a cambio de transparentar su nómina. En conferencia de prensa, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina informó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) solicitó información “detallada” de la nómina de sus trabajadores de base, de su personal de confianza y gastos diversos para transparentar el déficit financiero que atraviesa la máxima casa de estudios por un monto de 500 millones de pesos. “Los trabajadores académicos, administrativos y los estudiantes tienen

derecho a ser informados sobre cómo se disponen los recursos económicos por el grupo de la rectoría”, dijo en conferencia de prensa. Según el funcionario, la información será concentrada en un diagnóstico para transparentar su situación financiera, además para buscar posibles soluciones a la crisis económica que atraviesa la Universidad; el rector Alejandro Vera Jiménez deberá presentar un informe de la causa del déficit. De acuerdo con el funcionario estatal, la petición de transparentar la nómina de la UAEM la formuló el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara Guerrero, luego de que le fue autorizado a la Universidad un adelanto de 50 millones de pesos de su subsidio federal, correspondiente a los meses de noviembre y diciembre. Por último, el encargado de la política interna informó que la SEP será la dependencia que notifique cuál será la vía del depósito a las autoridades de la rectoría de la partida extraordinaria por 50 mdp.

El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83441>

Coloca Javier Sicilia placas de víctimas en Palacio de Gobierno

El activista y poeta Javier Sicilia, junto con miembros de la Comunidad Universitaria de Morelos colocaron nuevamente, en las columnas centrales de Palacio de Gobierno, las placas con los nombres de las personas que junto con su hijo Juan Francisco, fueron asesinadas en el 2011, hecho que dio origen al Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJyD). En abril de ese mismo año fueron colocadas por primera ocasión a un costado de la Ofrenda de Víctimas y recientemente fueron removidas de las columnas para la remodelación de la Plaza de Armas “Emiliano Zapata” que realizó el gobernador Graco Ramírez. Tras la inauguración, el 15 de septiembre, integrantes del MPJyD denunciaron en redes sociales que las plazas junto con el árbol de la memoria a las víctimas, fueron retiradas y no nadie sabía dónde estaban y no se había destinado en la plaza un lugar para ello. Esta miércoles el escritor y poeta acompañado por personal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos colocaron las placas con los siguientes nombres: Juan Francisco Sicilia Ortega, Luis Antonio Romero Jaime, Julio César Romero Jaime, Jesús Chávez Vázquez, Jaime Gabriel Alejos Cadena, Álvaro Jaime Avelar y María del Socorro Estrada Hernández. Durante el acto de colocación Javier Sicilia acusó al gobierno de Graco Ramírez de pretender “borrar de la memoria los actos de violencia, atrocidades y omisiones y subrayó que con el simple hecho de quitarlas “volvió a matar a las familias”. También lanzó un llamado a la ciudadanía a que continúe visibilizando los nombres y fotos de sus familiares, víctimas de desaparición y asesinados “en un acto de dignidad el gobierno debe hacer justicia y no dejarlos en la impunidad”.

El Regional del Sur, p.4, (Estrella Pedroza), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83436>

Vuelven a colocar placas del Memorial de Víctimas

Integrantes del Programa de Atención a Víctimas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, familiares de desaparecidos y víctimas de la violencia, restituyeron siete placas que forman parte del Memorial a las Víctimas de Morelos 28 de marzo, colocado desde 2011 en las columnas del Palacio de Gobierno estatal y retirado hace unos meses sin autorización. Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria de la UAEM, dijo que esta restitución de las placas es un acto de dignidad, legitimidad y como protesta civil pacífica ante la barbarie, la violencia y las desapariciones forzadas que se viven en Morelos y el país. “Sin memoria corremos el riesgo de repetir el horror y el acto de haber quitado las placas señala una vez más que el gobierno de Graco Ramírez y la clase política que lo tolera, es un gobierno que viola derechos humanos, quitar estas placas es volver a asesinar de manera simbólica a los que perdieron la vida por la negligencia y la complicidad de los gobiernos con el crimen organizado”, dijo Sicilia. También llamó a los ciudadanos de Morelos y a familiares de víctimas a continuar colocando placas en las columnas del Palacio de Gobierno en memoria a los asesinados y desaparecidos del país. Señaló que la Comisión de Atención a Víctimas tenía conocimiento de donde estaban estas placas y era su responsabilidad custodiarlas, por lo que consideró que al no cumplir con dicha tarea también violentan los derechos humanos y exigió al Poder Legislativo que dicha comisión sea autónoma para que verdaderamente sirva en la reparación y la justicia de las víctimas. Por su parte, Roberto Villanueva Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas en la UAEM, denunció que con el pretexto de la remodelación de la Plaza de Armas se retiraron las placas de las personas asesinadas víctimas de la violencia y que desde hace cinco años fundaran el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. “Es lamentable e indignante que este gobierno se dedique sistemáticamente a violentar los derechos de las víctimas y pretenda con actos aberrantes como éste, borrar la memoria de lo sucedido, violando así el derecho de las víctimas a la memoria y la dignidad, incumpliendo con la obligación que tiene el Estado de la aceptación pública de hechos aberrantes como asesinatos y desapariciones”, expresó Roberto Villanueva. Las placas colocadas en estas columnas tienen los nombres de María del Socorro Estrada Hernández, Juan Francisco Sicilia Ortega, Julio César Romero Jaime, Luis Antonio Romero Jaime, Jaime Gabriel Alejos Cadena y Álvaro Jaime Avelar.

Capital Morelos, (Wendy González)

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/vuelven-a-colocar-placas-del-memorial-de-victimas-en-el-palacio-de-gobierno/>

Reinstala Sicilia placas de víctimas

El activista Javier Sicilia colocó en un pilar del Palacio de Gobierno siete nuevas placas con los nombres de las personas que fueron asesinadas por el crimen organizado, incluido su hijo Juan Francisco. “Se van a colocar siete placas que fueron las originales. Un llamado a la ciudadanía para que siga poniendo memoria, nombre y apellido a los asesinados, a los desaparecidos de este país”, dijo. “Sin memoria, se corre el riesgo, ya lo sabemos, de repetir el horror como en el 68”, anotó Sicilia antes de colocar las placas. Las placas fueron retiradas poco antes de que la Plaza de Armas fuera reinaugurada, tras las obras de remodelación que ejecutó el Gobierno del estado de Morelos. “este acto de haber quitado estas placas señala, con toda claridad, una vez más, que el gobierno de Graco Ramírez, la clase política que lo tolera, es un gobierno que viola derechos humanos. “quitar estas placas es volver a asesinar, de manera simbólica, a las personas que perdieron la vida por la negligencia o la complicidad de los gobiernos con el crimen organizado”, comentó. Juan Francisco Sicilia fue asesinado en marzo de 2011. Un mes después, el recién creado Movimiento por la Paz con Justicia y dignidad colocó las placas metálicas en memoria de los siete asesinados y ahí permanecieron hasta la primera quincena de septiembre de 2016.

Reforma, p.10, (Héctor Raúl González).

Costosos, nuevos medicamentos en el mercado: Efrén Hernández

El costo para desarrollar nuevos medicamentos en el mercado son altamente elevados y en perjuicio de la sociedad, por ello la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) preocupada por esta situación, participa y se suma al trabajo de formación e investigación, dijo el director de la carrera, Efrén Hernández Baltazar al inaugurar las actividades para celebrar el Día Internacional del Farmacéutico. Para ello, se tiene contemplado llevar a cabo diversas conferencias y actividades deportivas, así como la realización del Cuarto Coloquio Internacional: Retos e Innovaciones en la Investigación Farmacéutica, y el Duodécimo Encuentro de Estudiantes de la Licenciatura y Posgrado en Farmacia. Efrén Hernández Baltazar, director de la Facultad de Farmacia, explicó que en promedio una persona al año consume 27 medicamentos, mientras que el costo promedio actual de desarrollar un nuevo medicamento ronda los 2 mil 600 millones de dólares y requiere un tiempo de 10 años aproximadamente, “por ello la importancia del farmacéutico que es el experto en medicamentos, en un mercado muy importante en el que México quiere competir”. Hernández Baltazar, dijo que en el caso de HIV, “la cantidad de fallecimientos que se presentaban ha disminuido en un 85 por ciento, y eso sólo en Estados Unidos, donde se ha podido evitar la muerte de 862 mil personas gracias a los nuevos tratamientos; en el caso de Hepatitis C, hace cinco años sólo se podía curar al 41 por ciento de los pacientes, actualmente se logra la recuperación de más del 90 por ciento y se espera que en menos de cinco años se pueda curar la totalidad de los pacientes”, dijo el director de la FF.

No sólo es un proveedor

Por su parte, Víctor Caballero Solano, presidente de la Comisión de Salud del Congreso local y Ulises Gómez Bache, integrante de la Asociación Farmacéutica Mexicana Representación estudiantil Morelos, coincidieron en que el farmacéutico no sólo es un proveedor de medicamentos, sino un proveedor de servicios de salud, por lo que la formación académica de los futuros profesionistas de esta área debe ser de forma integral. A través de las conferencias Farmacia: una vocación, impartida por el investigador Benito David Curier, de la empresa Teva Pharmaceutical Industries Ltd, y El Farmacéutico en la Industria, a cargo de Sac Nichte Goytia Pacheco, de la empresa Olnatura, se destacó la importancia del papel de los farmacéuticos en diversas áreas de la salud. Durante este día se realizarán también torneos de fútbol y voleibol playero, así como un rally farmacéutico de estudiantes. La inauguración estuvo a cargo de Rubén Castro Franco, director de Educación Superior de la UAEM, en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, en la que destacó la labor de los estudiantes para promover este tipo de actividades que benefician a la comunidad universitaria. Estos encuentros académicos se realizarán el 29 y 30 de septiembre en la UAEM con el objetivo de brindar un espacio para que estudiantes, académicos y profesionistas en farmacia expongan, reflexionen y discutan aspectos de interés relacionados con las Ciencias Farmacéuticas en el país y el mundo. Este 29 de septiembre a las 8:30 horas en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, se inaugurarán las actividades del Cuarto Coloquio Internacional: Retos e Innovaciones en la Investigación Farmacéutica, y el Duodécimo Encuentro de Estudiantes de la Licenciatura y Posgrado en Farmacia, los cuales darán inicio con la conferencia Clinical Application of Nanopharmaceuticals que impartirá Nicole Murdock de la Midwestern University, College of Pharmacy, Glendale Arizona, Estados Unidos. El programa científico incluye conferencias magistrales de especialistas nacionales e internacionales, presentación de trabajos libres, carteles y talleres de diversas temáticas distribuidas en cuatro áreas de las ciencias farmacéuticas: Biociencias Farmacéuticas, Tecnología Farmacéutica, Farmacia Hospitalaria y Comunitaria, y Química Farmacéutica, además de talleres vespertinos sobre el manejo de e interpretación de técnicas analíticas, uso de equipos de laboratorio y procesos, así como manejo de formatos en sistemas de gestión de calidad.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83437>

Promueve Unidad de Género de UAEM cultura de la prevención de embarazos no deseados

Según datos del Colegio Mexicano de Especialistas en Ginecología y Obstetricia (Comego), México se encuentra por arriba del promedio mundial en la tasa de abortos en las mujeres de entre 15 y 24 años de edad. En el país ocurren más un millón de abortos al año, la mayoría clandestinos, debido a que la interrupción del embarazo es altamente restringida, a excepción de la Ciudad de México. Debido a esta problemática y con el objetivo de generar conciencia entre los jóvenes principalmente de educación media superior, el Programa de Unidad de Género de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), lleva a cabo el Seminario Género y Sociedad, donde se han tratado distintos temas. El pasado 23 de septiembre en el auditorio César Carrizales de la UAEM, Adriana Ulloa Hernández, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Azcapotzalco, impartió la conferencia Representaciones de mujeres jóvenes acerca de la toma de decisión de continuar o interrumpir un embarazo, y/o por interrumpirlo legalmente en la Ciudad de México, en la que presentó un trabajo de investigación realizado con 22 mujeres, 11 de las cuales decidieron abortar y 11 que decidieron continuar con su embarazo, así como las implicaciones a las que se enfrentaron durante dicha circunstancia. Adriana Ulloa dijo que en estos casos, las problemáticas principales a las que se enfrentaron fueron la falta de apoyo de las instituciones de salud, particularmente para las menores de edad, así como las implicaciones sociales, "en estos pensamientos compartidos no importaba si tenían más edad o menos edad, si habían interrumpido o continuado con su embarazo, si eran de extracto socioeconómico medio bajo o medio, de todos modos mujeres de uno y otro grupo de cada caso tenían y se enfrentaban sociocultural, afectiva y emocionalmente un gran pesar y depresión en el embarazo, por no saber qué hacer, ni contar con el apoyo familiar". Ulloa Hernández, destacó la importancia de investigar y estar informados para evitar embarazos no deseados, pues de acuerdo a las entrevistas que ha realizado a estas 22 mujeres, se encontró que hay muchos métodos anticonceptivos poco confiables, entre los que señaló la llamada pastilla del día siguiente. La investigadora hizo una invitación a los jóvenes, principalmente de educación media superior, a estar informados sobre estos temas para que no se enfrenten a un embarazo no planeado y ello sea motivo de abandono escolar.

La Unión de Morelos, p.13, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96025-promueve-unidad-de-genero-de-uaem-cultura-de-la-prevencion-de-embarazos-no-deseados.html>

Especialistas exponen técnicas de la ciencia de materiales

Investigadores reconocidos de distintas partes del país en el área de la ciencia de los materiales, impartieron conferencias a estudiantes e investigadores del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con el objetivo de dar a conocer las diferentes técnicas electroquímicas más utilizadas en materiales aplicados en la industria. El pasado 23 de septiembre, se llevó a cabo el IV Coloquio de Técnicas Electroquímicas con el objetivo de brindar información acerca de las bondades y las técnicas que ayuden a remediar diversas problemáticas a las que se enfrenta la industria, así como la versatilidad para el desarrollo de recubrimientos protectores, por ejemplo celdas de combustible, celdas fotovoltaicas, dispositivos para dosificar medicinas dentro del cuerpo, entre otros. Jorge Uruchurtu Chavarín, profesor investigador del CIICAp, explicó que en este coloquio se analizaron las técnicas para la síntesis de todos estos materiales, la cual se puede realizar por técnicas electroquímicas, además de la teoría que está detrás de dichos procesos. "Ha habido mucho interés por parte de algunos estudiantes interesados en realizar tesis de esta área y aplicar las técnicas electroquímicas, que además no son muy caras comparadas con otras técnicas de caracterización que existen en las universidades y en los laboratorios de la industria", dijo Jorge Uruchurtu. El investigador destacó que las técnicas electroquímicas son confiables y los equipos electroquímicos económicos, "son muy versátiles y eso nos da muchas ventajas para realizar investigación". Por su parte, Facundo Almeraya Calderón, investigador de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), impartió una conferencia magistral con el tema de la corrosión, en la que explicó cómo se utilizan las técnicas electroquímicas en la industria, principalmente en la refresquera, de la construcción, en la de carnes frías, parques industriales, entre otras. Este Coloquio fue organizado con recursos otorgados del Fondo Mixto (FOMIX) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), instrumento que apoya el desarrollo científico y tecnológico estatal y municipal, a través de un Fideicomiso constituido con aportaciones del gobierno del estado, municipal o federal. Uruchurtu Chavarín informó que a partir de la realización de estos coloquios los estudiantes e investigadores se han interesado más en estos temas, "en esta ocasión acudieron los especialistas más reconocidos en el tema de la UANL, de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), del Instituto de Energías Renovables (IER), además del CIICAp, entre otros. Creo que este coloquio ha dejado muchas satisfacciones porque contamos con investigadores especialistas en el tema".

La Unión de Morelos, p.13, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96026-especialistas-exponen-tecnicas-de-la-ciencia-de-materiales.html>

Rinden homenaje post mortem al profesor de la FCB Immer Aguilar

La Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) rindió un homenaje post mortem a Immer Aguilar Mariscal, quien fuera profesor investigador de esta unidad académica de 1974 a 2012. Por sus méritos y destacada labor como docente e investigador de la FCB, el pasado 23 de septiembre, en el marco de la III Reunión de Egresados y Empleados de Ciencias Biológicas, Juan Carlos Sandoval Manrique, director de esta unidad académica, entregó dicho reconocimiento a los familiares del homenajeado. Juan Carlos Sandoval destacó que este reconocimiento motiva a los estudiantes a esforzarse cada día en sus actividades académicas, además fomenta el acercamiento de la facultad con sus egresados, "hoy tenemos un momento muy especial al hacer un reconocimiento público a las personas que han formado a numerosos biólogos en estos 52 años de la facultad", dijo. Respecto a la III Reunión de Egresados y Empleados de Ciencias Biológicas, Sandoval Manrique dijo que el objetivo fue establecer vínculos entre los egresados de la facultad con los empleadores, así como darles un seguimiento a los mismos para conocer cuál es su impacto en el desarrollo del estado y el país, "es un indicador de calidad del programa educativo de Ciencias Biológicas, sobre todo fuera de la universidad, por eso queremos saber si están trabajando en docencia, investigación, en la industria privada o gubernamental". Cabe mencionar que esta actividad fue realizada con recursos del Programa de Fortalecimiento de la Calidad en Instituciones Educativas (Profocies) y culminó con una convivencia de los asistentes.

La Unión de Morelos, p.13, (UAEM).

Formaron seis empresas alumnos de la EES-jojutla

Este seis empresa fueron formadas por los estudiantes de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en Jojutla, informó Carlos vargas, catedrático que impulsa estos proyectos como parte de la materia de formación de emprendedores. Año con año surgen nuevas e innovadora empresas de estudiantes, como parte del proyecto que deben presentar en la materia de formación de emprendedores, confirmó el catedrático al dar a conocer que "el alumno para practicar más sobre la materia, se unen, llegan a formar sus propias empresas, y este año formaron seis que se van a presentar este viernes en el auditorio de la Universidad. Es el lanzamiento público, para que conozca la gente sus productos. Van a vender, van a producir como una empresa real". Agregó que las empresas recién creadas están trabajando y destacó que por primera vez se dará a conocer una de servicios, ya que normalmente todas son de manufactura. La novedad de este proyecto, precisó es que se trata de un lavado de autos sin usar una gota de agua, por lo cual, se permitió que los estudiantes la formaran. Explicó que entre las otras empresas, se encuentra una de envasado de mezcal con sabores frutales, con diferentes presentaciones y tamaños. Otra se dedica a la producción de una crema de exfoliación de piel para mujeres, "que normalmente son a base de lodos, de cerámicas. Esta va a ser a partir de otros productos que les van a interesar más a mujeres. Otra, un gel para cabello. Otro es una barra nutricional pero que le van a ser efecto sobre todo a la niñez y a la gente adulta mayor". Carlos Vargas recordó que esta escuela ha desarrollado varios proyectos, incluso este año participó en un concurso nacional de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA) y "pasaron a la fase Nacional dos productos, uno de ensaladas orgánicas, cuyas verduras no tienen ningún fertilizante, ningún químico en su producción, las compra un proveedor en Cuernavaca; y el otro son unos taburetes a partir de envases de pet". Por último, comentó que "los inversionistas que quieran apoyarlos le van a entrar para sacar adelante esos proyectos y se está viendo también que con el Instituto Nacional del Emprendedor(Inadem) se logre un crédito para que ellos echen a andar su productos"

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Angelina Albarrán).

Inauguran las Ligas Universitarias

En las instalaciones del Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se realizó la ceremonia de inauguración de las Ligas Universitarias del CONDDE 2016 en su etapa estatal, con la presencia de varios deportistas destacados, además de Jorge Juárez Cuevas, delegado estatal del CONDDE; el secretario Académico de la UTEZ, Marco Antonio Amado González; Álvaro Reyna Reyes, secretario de la Sección XXI del SITAUAEM, y los jefes de departamento, Juan Salvador Gómez Miranda y Sebastián Reyna Reyes, como parte del honorable presidium, asimismo, se contó con la participación de cada uno de los atletas que conforman los equipos representativos de cada institución. Juárez Cuevas agradeció la participación de los deportistas en varias disciplinas, tanto en la rama varonil como femenil, a quienes les deseó la mejor de las suertes; "que gane el mejor para representar a nuestro estado en la etapa regional, a celebrarse del 17 al 21 de noviembre, mientras tanto, sigan preparándose, porque solo así van a salir adelante".

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4291478.htm>.

Comerciantes exigen botes y separación de desechos en la Plaza de Armas

Los comerciantes establecidos del Centro Histórico de Cuernavaca demandaron la instalación de botes de basura en la Plaza de Armas y una campaña de concienciación sobre la separación de residuos sólidos. Eduardo Peimbert Ortiz, presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico de Cuernavaca, calificó como desafortunada la declaración de la titular de Obras Públicas del gobierno del estado, Patricia Izquierdo Medina, quien afirmó que no se colocarán más los cestos de basura sobre la plancha del zócalo y que cada quien se debe llevar sus residuos sólidos a su casa. Al respecto, el líder de los comerciantes dijo que sí es necesaria la colocación de estos botes de basura sobre la recién remodelada Plaza de Armas y en la calle Guerrero, más porque es considerada como la "Ecozona."

"Urge colocar los botes de basura con la leyenda de orgánica e inorgánica, que vean que tenemos la intención de educarnos e ir acompañado de campañas para concientizar a la ciudadanía", reiteró Peimbert Ortiz. Asimismo, pidió al gobierno del estado que ya dialogue con los universitarios que mantienen un plantón sobre la Plaza de Armas, desde el pasado jueves, para que resuelva su problema financiero y los estudiantes regresen a sus aulas. "Quisiéramos que las autoridades entablaran ya un diálogo y llegaran a acuerdos, porque se sigue perjudicando a la ciudadanía y pasando las facturas", subrayó el comerciante. Por último, cuestionado sobre los daños que ya presenta la recién inaugurada plancha del zócalo, contestó: "Mientras veamos una plaza tomada con plantones, no hemos tenido la oportunidad de observar los defectos o aciertos; es muy lamentable que se inviertan tantos millones de pesos y se sigan dando plantones por no llegar a acuerdos".

La Unión de Morelos, p.2, (Silvia Lozano), <https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96017-comerciantes-exigen-botes-y-separacion-de-desechos-en-la-plaza-de-armas.html>

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83439>

Radiografía del poder...Reinstalan placas de víctimas en Palacio

(...)Y por cierto, con motivo de los trabajos de restauración de la Plaza de Armas, quitaron las placas con los nombres de decenas de víctimas de la delincuencia, que habían sido colocadas en las columnas frontales de Palacio de Gobierno. Ayer, el vocero del Frente Amplio Morelense (FAM) y funcionario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Javier Sicilia, apoyado por algunos integrantes del movimiento de protesta universitaria, empezaron a reinstalarlas, pero por lo que dijo el poeta, en esta acción se va a hacer extensiva. Es decir, no sólo serán las 25 o 30 que se venían exhibiendo, el propósito es cubrir casi la totalidad de las columnas, porque son cientos los caídos por la acción de crimen organizado y también el desorganizado. Además de que igualmente se volverá a colocar en una parte de la plaza el árbol de las víctimas, que del mismo modo se retiró. Por cierto, Sicilia se refirió también a la invitación que se hace, de parte de algunas instancias oficiales, a fin de que se instale una mesa de diálogo para buscar resolver el conflicto y aclaró que "sí, en efecto, hay una misiva enviada por uno de los poderes públicos estatales, pero va dirigida al rector Alejandro Vera Jiménez, donde se invita al FAM a platicar, sólo que fue enviada a la persona equivocada". Luego especificó que "el Frente Amplio tiene un vocero, que soy yo, por lo tanto no podemos atenderla porque no fue dirigida correctamente y en el caso de que así fuera, pues sería sometida a la consideración de todos los que conforman la organización". Y respecto al problema que vive la máxima casa de estudios, uno de los activistas de la lucha confió a La Unión de Morelos que la intención de la contraparte era reventar a la UAEM con el estrangulamiento económico, pero parece que ha fracasado, porque hay gestiones que están a punto de resolverse en cuestión de dinero. Todo indica que la Federación ha aceptado coadyuvar a fin de que se evite la parálisis y a partir de ahí comenzará un fortalecimiento interno que llevará algún tiempo, pero que mostrará a propios y extraños que mucho de lo que se especula y se afirma en contra de la universidad es falso. Sí es posible que haya algunas inconsistencias, pero algo que se deberá reconocer, es que Vera Jiménez con gestiones ante el gobierno federal y programas de austeridad, ha logrado acrecentar la infraestructura universitaria casi en un 50%. Elevó considerablemente la matrícula y hay en proceso sedes de la UAEM en cerca de una docena de municipios. Es decir, viene aproximando la oferta educativa y de formación profesional a los jóvenes, como no se hacía desde años atrás. No hemos visto en sus críticos ninguna mención de lo anterior, lo cual lleva a considerar que se trata de posiciones de mala fe. Incluso se estimó que la intención externa de romper la unidad al interior del campus universitario tampoco prosperó y eso le está dando aliento a la lucha, que se acepta, va para largo, por lo menos lo que resta del año.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

El Tercer Ojo - #UAEM por todos Algunas enseñanzas de carácter fenomenológico.

Esta ocasión, amables lectores que me siguen, dedicaré unas cuantas palabras al asunto de las actividades de resistencia y movilización que los estudiantes de la UAEM, al margen de la adhesión a una u otra organización estudiantil existente en esta institución, impulsaron la semana precedente. Más allá de la multitudinaria marcha y mitin que promovieron, es menester resaltar algunos hechos que, por parecer minúsculos, permanecen en el tintero de lo anecdótico y de la invisibilidad. Debo mencionar el hecho de que una fotografía de los contingentes que acompañaban la multitud de universitarios en defensa del Derecho

inalienable a la Educación, prácticamente perdida en las cantidades enormes de fotografías del evento referido, muestra un pequeño contingente –de apenas seis estudiantes–, perteneciente a la Facultad de Artes, portando un cartel que decía: “Los estudiantes sordos apoyamos a la UAEM”. Me pregunto, y con ello a quienes me leen, ¿Qué sería de estos jóvenes con sordera si no estuvieran inscritos en la Licenciatura en Artes?, de la UAEM, Vuelvo a preguntar: ¿Qué sería de ellos si la UAEM no pagara los salarios de dos jóvenes intérpretes de lengua de señas para apoyarles en su inclusión educativa?, ¿Qué sería de ellos si tales intérpretes no apoyaran, a su vez, a los docentes que imparten cátedra en la Facultad de la cual forman parte?, ¿Qué sería de ellos, en términos humanos, si la UAEM, por una vendetta del Gobernador de Morelos, es privada de los recursos necesarios para expresarse y desarrollarse, con harta legitimidad, bajo sus aspiraciones y sueños? Ellos, independientemente de que podamos o no percibirlos y darnos cuenta de su existencia, salieron, con el grueso de los estudiantes universitarios, a exigir su Derecho a la Educación. Salieron, marcharon y se expresaron. Sin sonidos expresaron su voz a lado de sus demás compañeros. Hubo más personas con discapacidad que se expresaron en este acto; algunos de ellos, con trastornos motores y neuromotores, pertenecientes a las Facultades de Psicología e Instituto de Ciencias de la Educación, otra más del CIQ y otros, que por su condición no pudieron marchar –estudiantes y trabajadores–, moralmente, con los otros que sí fuimos, exigieron su derecho al trabajo y a la educación. Pese a parecer imperceptible, 106 personas con discapacidad--51 de tipo motriz o neuromotora, 4 con problemas de baja visión, 2 con ceguera, 13 con problemas de hipoacusia y 6 con sordera, 17 con problemas de naturaleza psicológica crónica, 4 de carácter neurológico o neuropsicológico, 4 de estatura pequeña --2 de ellos además presentan problemas motores--, y 2 con déficit intelectual; el resto son casos únicos—serían privadas del Derecho a la Educación. Por ello es que, aun siendo un pequeño grupo distribuido dentro de los multitudinarios contingentes, no deja de ser muy importante en este acto de dignidad y resistencia. Por otro lado, un hecho también imperceptible por permanecer oculto a los ojos de los observadores, fue el “Ayuno de alimento y de palabra” que por 40 horas, el Rector y dos miembros de la comunidad universitaria mantuvimos en el Plantón Universitario. El segundo punto, el “Ayuno de palabra”, más allá de lo evidente, nos permitió colocarnos, sin habérnoslo propuesto previamente, de modo empático, en el lugar del grupo de los alumnos sordos de la UAEM; este acto nos permitió reconocer –reitero, sin haberlo pensado así-- que más que el hecho de no escucharse nuestra voz hablada, por decisión propia, el dilema era el de la problemática casi irresoluble de la comunicación con quienes si hablan y escuchan y quienes se encuentran impedidos de hacerlo. Era enfrentar, en carne propia, por cuarenta horas, serios problemas de relación y comunicación con nuestros semejantes. Enfrentar la ausencia de voz y de palabra –por haber determinado no hablar-- nos colocó en los problemas relacionales y de comunicación; de no ser por este hecho, hubiésemos permanecido lejos, bastante lejos, de las personas con sordera, pese a disponer de la escritura como recurso comunicacional alternativo. Las personas con sordera disponen de su Lengua Natural, la Lengua de Señas, lengua que no se enseña oficialmente y la cual no es utilizada en la enseñanza superior. Tal ver por ello, se agiganta el valor ético y moral de esta jornada de lucha y resistencia. Hasta la próxima.

El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez).

Nacional:

Pide la Anuiés \$2 mil 700 millones más de presupuesto

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés) solicitó a la Cámara de Diputados un incremento de 2 mil 770 millones de pesos para evitar que continúe el deterioro de ese nivel educativo. En reunión con la Comisión de Educación, la Anuiés explicó que en los dos años recientes se ha observado una desarticulación entre el crecimiento de la matrícula y el gasto, y cuestionó que si durante 2016 se recortaron 3 mil 293 millones al gasto en instituciones de educación superior, el proyecto de presupuesto 2017 prevé disminuir 5 mil millones más. Explicó que entre 2009 y 2017 se observa una evolución inversa entre el subsidio por alumno y el crecimiento de la matrícula, que no incluye la licenciatura en educación normal. Para 2017, la matrícula habrá crecido 52.3 por ciento desde 2009 y los recursos por alumno tendrán una caída de 22.9 por ciento, al pasar de 1.72 millones de jóvenes y un subsidio de 60 mil 493 pesos por alumno a 2.61 millones de estudiantes y 46 mil 623 pesos de aportaciones para cada uno. La Anuiés detalló que los problemas financieros que han surgido en educación superior se deben a la falta de crecimiento del presupuesto ordinario de las universidades, así como al cambio en los criterios de asignación de recursos y ajustes a los fondos extraordinarios, aun cuando éstos contribuyen a la consolidación de las capacidades académicas.

La Jornada, p.10, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

IPN lleva un avance de 64% en acuerdos logrados con la AGP

Durante la decimoprimer Sesión Ordinaria del XXXIV Consejo General Consultivo (CGC) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el director general de esta casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht, informó que hasta el momento se tiene un avance del 63.4 por ciento de cumplimiento de los acuerdos firmados con la Asamblea General Politécnica (AGP), y 94 por ciento en lo que se refiere a la carta

compromiso. Al presentar un informe ante los miembros del consejo, Fernández Fassnacht precisó que actualmente se encuentra en proceso de atención 16.6 por ciento de los acuerdos, mientras que en lo correspondiente a los acuerdos firmados con el gobierno federal, se ha cumplido 61 por ciento, y están en proceso 11.2. Sobre la creación de la Defensoría de los Derechos Politécnicos Individuales y Colectivos, dijo que se han llevado a cabo diferentes reuniones de trabajo para su conformación, lo que ha permitido avanzar 60 por ciento.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/986764.html>
La Jornada, p.36, (César Arellano García)

Crean en la UAZ maíz resistente a la sequía

Luego de 10 años de estudios, un equipo de investigadores de la Unidad Académica de Agronomía (UAA) de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) obtuvo tres variedades mejoradas de maíz resistentes a la sequía, derivadas de tipos nativos de la entidad. El proyecto es liderado por Maximino Luna Flores, en coordinación con Roberto Ruiz de la Riva, Pedro Zesati del Villar, José Hernández Martínez y Francisco Luna Ortiz, docentes investigadores de la UAA, con la participación de seis estudiantes que se titularon con este trabajo de licenciatura y maestría en ciencias en ingeniería agronómica. En entrevista para la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Maximino Luna, profesor investigador jubilado, quien hasta la conclusión del proyecto, en 2015, fue miembro nivel III del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), expuso que hay evidencias de que desde el año 1200 en la entidad ya se cultivaba el maíz, lo que corresponde a 800 generaciones en las que los campesinos lo hacían en un clima que predomina como seco o semiseco. Es seguro que a través de los años fueron seleccionando granos resistentes a la sequía.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Universidades públicas, motores de cambio: Graue

Las universidades públicas iberoamericanas son el gran motor del cambio social y de aspiración a futuro, así como espacios de diálogo e interacción, aseguró Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM, quien añadió que también son el alma y el corazón de nuestros pueblos. Al inaugurar el congreso internacional Interacciones, las universidades en el pasado y el presente de Iberoamérica, por el décimo aniversario del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación, afirmó que más que nunca estas instituciones deben tener clara su misión: ayudar a desarrollar la región y a los países que la componen. La Universidad Nacional, así como las instituciones que hoy nos acompañan, somos mucho más que aulas y laboratorios, somos motores de un cambio social, espacios de diálogo e interacción, aseveró el rector, en compañía del coordinador de Humanidades de la UNAM, Alberto Vital Díaz, y del director del instituto, Mario Rueda.

La Jornada, p.36, (Carolina Gómez Mena).

La clase política no parece entender la importancia de la ciencia: Drucker

René Drucker Colín, secretario de Ciencia, Tecnología e Innovación (Seciti) de la Ciudad de México, señaló que los recortes al presupuesto del próximo año en materia de ciencia, tecnología e innovación (CTI) se sintetizan en una frase: falta de visión sobre el desarrollo del país. A lo que más deberían invertirle es a la ciencia, tecnología e innovación, es lo que nos permitiría convertirnos en un país más competitivo, mejorar nuestras capacidades tecnológicas, ser más independientes, no como ahora que somos dependientes absolutos porque no producimos nada, prácticamente no hay innovación en el país, afirmó el investigador emérito de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), según un comunicado del Foro Consultivo Científico y Tecnológico. Durante el recorrido realizado ayer por la sede de la XXIII Semana Nacional de Ciencia y Tecnología que se lleva a cabo en el Zócalo de la capital del país, el también investigador emérito del Sistema Nacional de Investigadores hizo hincapié en la necesidad de invertir en la ciencia básica, generadora de nuevos conocimientos, que posteriormente podrían convertirse en desarrollo tecnológico e innovación.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).